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Действия со стороны органов 
власти и бизнеса Должны быть 
взаимными

BUSINESS GUIDE: В ходе предвыборных поездок 
вы часто посещали промышленные предприятия, 
видели их проблемы. Понятно, что по долгу служ-
бы вы должны отстаивать и лоббировать интере-
сы пермской промышленности на федеральном 
уровне. Чего вы ждете взамен от бизнеса?
Любая власть ждет от бизнеса двух понятных ве-
щей: первое — создание новых рабочих мест, вто-
рое — налоги.
МАКСиМ реШетниКОв: Действия со стороны ор-
ганов власти и бизнеса должны быть взаимными. 
И здесь важно не просто ждать от бизнеса выпол-
нения их обязательств, но и, со своей стороны, 
создавать комфортные условия для его ведения 
на территории региона. Это всегда дорога с дву-
сторонним движением, где важен принцип взаим-
ных обязательств.
Сам по себе бизнес в Пермском крае — понятие 
многогранное, поэтому единого, универсального 
решения, которое было бы интересно всем, пред-
ложить невозможно. У крупных предприятий свои 
особенности: кому-то необходимо адресное со-
провождение, решение вопросов по недропользо-
ванию, где-то требуется содействие в строитель-
стве и управлении этими процессами. Как прави-
ло, большой бизнес сам готов решать свои вопро-
сы, но далеко не все может. 
У малого бизнеса свои потребности, и тоже все 
неоднозначно. Часть малых предприятий вы-
росла и заинтересована в прозрачных правилах 
игры. А часть предпринимателей до сих пор жи-
вет по правилам девяностых годов. Они, напро-
тив, просят ничего не менять, так как «все хоро-
шо» и они «со всеми договорились». Поэтому 
здесь важно создавать прозрачную среду, кон-
курентное распределение государственного за-
каза, мест торговли, проводить разумную нало-
говую политику.
Ну и для бизнеса в целом важно видеть, чувство-
вать на себе, что регион, в котором он работает, 
развивается.
BG: Все крупные налогоплательщики — это зона 
вашей ответственности, вы ведете их проекты на-

прямую. Есть предприятия поменьше, на них тоже 
обращаете внимание?
М.р.: Уже отмечал, что промышленность и бизнес 
Пермского края — понятие многогранное и объ-
емное. Несомненно, основу экономики края со-
ставляют крупные промышленные предприятия и 
корпорации. В то же время сегодня малый и сред-
ний бизнес становится точкой роста. И конечно, 
требует особого внимания.
Достучаться до губернатора, который много ездит 
по территориям и общается, всегда можно. Все, что 
можно сделать в рамках действующего законода-
тельства, решается, и этот процесс жестко контро-
лируется с моей стороны. Как правило, большая 
часть вопросов снимается на уровне министерств и 
ведомств: это и подключение к сетям, и землеполь-
зование, и строительство, и ряд других ситуаций.
То, что не получается разрешить на этом уровне, 
как правило, касается системных моментов. И раз-
решая конкретный случай, всегда стараешься на 
частностях решать общие задачи.
BG: Летом Пермь посетил бывший губерна-
тор Юрий Трутнев. Он описал идеальный, на его 
взгляд, регион для ведения бизнеса — Калужскую 
область. Какими преимуществами, на ваш взгляд, 
обладает Пермский край для ведения бизнеса по 
сравнению с нашими основными соседями?
М.р.: Сегодня я вижу у Пермского края несколько 
преимуществ, которые выгодно отличают нас от 
соседей и других регионов.
Прежде всего, Пермский край — это регион с хо-
рошим уровнем развития и высоким уровнем вну-
треннего спроса. На хорошем уровне находятся 
зарплаты людей. Конечно, всегда хочется боль-
ше, поэтому будем стремиться вверх. Далее, хо-
рошо развита инфраструктура региона. Немало-
важен высокий научный и образовательный по-
тенциал края.
Пермь, как город-миллионник, уже является не-
оспоримым конкурентным преимуществом. Пото-
му что города-миллионники, по определению, об-
ладают более высоким уровнем и динамикой раз-
вития.

Важно, что в Пермском крае хорошо развита 
транспортная сеть. Сейчас, за счет развития си-
стемы дорог, мы формируем мощную агломера-
цию. С учетом тех планов, которые есть, Березни-
ки, Чусовой, Кунгур станут существенно ближе. 
Таким образом, в рамках агломерации будет про-
живать 1,3 млн человек. Это важно для развития 
региона в целом.
Помимо этого, уже работающие на территории 
края крупные корпорации дают экономике реги-
она неоспоримое преимущество, так как сами по 
себе генерируют большой спрос. Наша задача сей-
час — направить этот спрос внутрь края. Напри-
мер, важно, чтобы тот же «ЛУКОЙЛ» делал заказ 
на производство необходимых комплектующих на 
пермских машиностроительных заводах. И нуж-
но делать эти экономические цепочки как можно 

длиннее. Чтобы каждый рубль делал максималь-
ное число витков на территории Пермского края. 
Считаю, что власть также должна стать одним из 
конкурентных преимуществ Пермского края. Для 
бизнеса это значит иметь возможность достучать-
ся до губернатора, министра, руководителя муни-
ципалитета и решить свои насущные вопросы, по-
тому что, к сожалению, пока не все удается решить в 
автоматическом режиме. Но еще раз хотел бы обра-
тить внимание, что, решая частные вопросы, мы вы-
страиваем систему. Полагаю, что таким образом за 
год-два правительство своей работой сможет суще-
ственно улучшить инвестиционный климат в крае. 
BG: А какова ваша позиция, Максим Геннадьевич, 
в отношении льгот бизнесу? Например, будь я ин-
вестором, я бы, конечно, выбирал, в каком регио-
не построить новый завод.

«власть Должна стать конкурентным 
преимуществом пермского края» новая краевая 
власть уже обозначила свои приоритеты в отношении промышленности. Для 
крупных промышленных компаний сохраняется преемственность: старые 
проекты поДДерживаются, интересы промышленников на феДеральном уровне 
отстаиваются. среДнему и малому бизнесу гарантированы прозрачные условия 
игры на рынке госзаказа и снижение аДминистративных барьеров. появились 
и новые «точки роста» — на особое внимание чиновников могут рассчитывать 
проекты «цифровой экономики». о своем взаимоДействии с промышленниками 
рассказал губернатор пермского края максим решетников. 
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